

- 9 ENE. 1973

Mi estimado Juan:

Un saludo al
paso! Mis augurios

para 1973! y mi
pregunta repetida:

¿cómo está mi pareja,
te Rafael-Martin?

Un abrazo
Edmundo Eguen

A206.4

(6)

Señor

Rafael La Fuente Benavides,
Muy pero muy conocido
por Martín Arán.

Favor de Juarido

C

BY AIR MAIL
VIA AEREA



Rafael querido:

Stay anclado.

Juanto te contará por qué. Pe-
ro eso no obsta para que

imaginación y recuerdos nave-

guen por aquellos panoramas

en que te veo ya sea en lo

cerros de Chorrillos, tras la reja

del rancho barrancuino o lle-
vando el timón de tu entonces

flamante Chevrolet.

Te quería ver y

te iba a buscar, mas he aquí

que el ancla me sujetó en

la Clínica Stella Maris y sólo

puedo volar a abrazarte
con mi deseo y al redor-
ble de los tuculores y pí-
fauos de la Pfadfinder-
gruppe de nuestro inolvida-
ble colegio alemán.

Abrazos fuertes y
mándame aunque sean dos
líneas; si no lo haces pondré
en venganza a venta el pri-
mer ejemplar de la casa de
cartón que te entregaron para
las correcciones y que me obse-
quiaste en prueba de que
somos buenos primos!

Tuyo Enrique Ximenes y Guera

20. VII. 74

Lima, a 18 de agosto.
1974.

A206.3
(5)

Mi querido Enrique:

Juan estuvo de viaje a México,
y sólo ahora puedo escribirte a una semana.
Créeme que lo tuyo de malo ya pasó
y que muy en breve tú, Juan y yo, comeremos
juntos en algún día ^{y en algún día} como en aquellos de
los Amigos de la Noche.

¿Quieres que te escribo algo
de mí? Pues bien, aunque te enfurezca,
como me enfurece ahora a mí, te escribiré
y de decirte mi último soneto:

— ¿El divino compás, el orden sumo
que concierta contrarios en progreso?
¿La durísima sed de cada beso?
¿El alzarse del fuego en su consumo?
¿La circunvolución del atto humo?
¿El aire, libre aún cuando así pesa?
¿Todo o nada, Poeta, de su exceso
y término y su ser de fruto en jumo?

¿ Beberlo todo así como la flama
+ alimentarse ya de sombra y vino
En humana prisión de ocio o día 2

(— Sordo es ta' te a voz que gate llama
Poeta: a tierra, a tierra a de divino!
A la impaciencia de la Poesía.)

Recibe el más estrecho abrazo
de tu primo y amigo

Rafael.

Clínica Stella Mais

29. XII. 74

Rafael, primo y amigo querido:

Anclado aún el barco que suscribe te diré que la carnea ha ido bien, pero el paso de eso que llaman rayos cobalto & aún fuego vivo en mis interiores. Creo en Dios, confío en él y en los médicos que me recogieron de su medio del maremagnum. Pero faltan aún meses largos para que me den el pasaporte... que ojalá me deje en esta bola que nos ha resultado tan convulsionada y convulsiva. Te repetiré que añoro nuestros días de chorrillos con tu abuelo encantador, las tías R. U. y T., el primer fonógrafo que he escuchado, eso allá por la primera quincena del siglo; luego César, sus "sermones del padre Cacho" allá en el Morro Solar.. y tanto y tanto.

Enríque otro bello poema y harás feliz a tu primo Enríque.

Lima, 7 de febrero. A206.1
1975. (1)

Al Ilmo Obispo de Cajamarca,
Monseñor José Dammert Zellido.

Respetado Monseñor y querido pariente
y amigo: No puedes imaginar en qué
medida comparto Tu dolor. No sé si
sabes que Enrique fue mi primer
amigo: lo fue al tiempo que yo
no podía saberlo tal. Mi familia
y yo, recién nacido, vivíamos en
Chorillos, en la calle de Lima, en una
casa que el terremoto de 1940 hizo
desaparecer. En frente vivían los Tíos,
y Tía Nina solía llevar consigo y a
estar conmigo a Enrique, que entonces
andaba apenas. Nuestra amistad
en el Colegio Alemán y en la Uni-
versidad de San Marcos no hizo sino

A206511
(2)

mantener y desarrollar esa re-
lación, como fraternal, de la pri-
merísima infancia.

Juan Mejía Zaca,
gran amigo de Enrique y mío, visi-
tó a Enrique al saber de su
estado, y me trajo una carta
de él, que es la que te envío
con esta. Me apresuro desprender
me de esa carta de un amigo y
pariente tan querido, pero creo
que es a ti, al sacerdote y al
hermano, a quien toca conservarla
como testimonio patético del
espíritu cristiano y de la entereza
moral de Enrique. Acaso sea la
última carta que escribió, y me
dice Juan que se conmovió la
serenidad y afeblió el de
Enrique.

206.1
(3)

La Voluntad de Dios se
cumplió, como siempre. No nos
queda sino recordar e imitar
al ejemplar caballero cristiano
que fue Enrique.

Ojalá pueda yo algún
día visitarte en Cajamarca,
tierra a la que estoy muy ocu-
pado como nieto que soy
de una Santa Ilesia y biznieto
de una Iglesia. Entretanto,
recibe, Monsenar, el más
constante y estrecho abrazo
de tu pariente y amigo

Rafael de la Fuente
Buñardes

A134.(1)

Señor

Rafael de la Fuente Benavides

L i m a

Lima ,18 de febrero de 1976

Señor
Rafael de la Fuente Benavides
Ciudad .

Querido Rafael :

el buen amigo Juan Mejía Baca me envió tu cariñosa carta junto con la postera de Enrique hace muchos meses ,en víspera de mi viaje a Italia .

Permanecí en Europa más tiempo del previsto porque en Castrop-Rauxel ,pequeña ciudad enclavada en el Ruhrgebiet ,sufrí la quinta intervención quirúrgica ,que me permitió volver a caminar con el apoyo de un bastón .Al regresar en Octubre y tener que ir a mi obispado de Cajamarca no pude contestar tus afectuosas líneas y debido al buen amigo Jesús Alberto de Asín ,que me insistía en conocer el contenido de la carta de Enrique ,he tenido que rebuscar en el desorden de mis papeles ,añadido el cúmulo que tengo de mi hermano , y logré encontrarlas .

Al leer junto con mi hermana Laura la carta de Enrique afirmé rotundamente que se trataba de la última escrita por él ,pues está fechada el 29 de diciembre ,que en 1974 cayó en domingo .La debió haber escrito en la mañana porque al llegar Laura a mediodía a la clínica lo encontré víctima de un colapso,del que ella temió no podría recuperarse .Después Enrique se restableció algo pero no recordaba absolutamente todo el tiempo que estuvo desfalleciente ni que Laura lo había atendido .

Además la carta dirigida a tí está escrita consu caligrafía de rasgos grandes y seguros ;en los días siguientes no podía dominar su pulso y le envió a Laura (que también había sido operada en la misma clínica) unas breves líneas con una escritura incierta e inhábil que no era la suya,lo mismo alguna firma que tuvo que asentar en esas semanas no correspondía a la suya habitual .

En los últimos meses pasados por Enrique en "Stella Maris " varias veces te recordó con afecto fraterno y me dijo tenemos que buscar a Rafael porque mucho debemos conversar , El pensaba en retirarse de su estudio de abogado y dedicarse a escribir y conversar , aunque hasta el fin era atraído por la política y antes de Navidad se consagró a escribir un manifiesto destinado al Colegio de Abogados y la no inscripción de su candidatura al Decanato lo decepcionó gravemente .

Recibe el fraterno abrazo de

